

CLAUDE REID
Député de Beauharnois

Bureau de circonscription
157, rue Victoria, bureau 100
Salaberry-de-Valleyfield,
J6T 1A5

Tél.: 450-377-3131
Télé.: 450-373-5272
Claude.Reid.BEAU@assnat.qc.ca

ASSEMBLÉE NATIONALE
DU QUÉBEC

REMO SABELLI, D.A.
Courtier immobilier agréé, B. Comm.

Cellulaire: 450.567.1008
514.917.8828

Siège social: 450.371.8878
121, Alexandre, Bur. 21,
Valleyfield J6S 3K3
remo.sabelli@remax-quebec.com
remosabelli@hotmail.com

Hall of Fame 2010
Lifetime Achievement 2015
Meilleur vendeur 2009 à 2014

RE/MAX DÉFI (1996) R.S.

4 BUREAUX POUR MIEUX VOUS SERVIR:
VALLEYFIELD * SOULANGES * BEAUHARNOIS * HUNTINGDON

DHG Denis Hallé, T.P.
service de géodésie

ARPENTAGE ET
DESSIN NUMÉRIQUE

ARPENTAGE ET DESSIN NUMÉRIQUE

- > Implantation
- > Relevé et plan topographique
- > Volumétrie (contrôle quantitatif)
- > Relevé «tel que construit»
- > Mise en plan (dessin numérique)

TÉL.: 450-371-7974

MEMBRE DE L'ORDRE DES
TECHNOLOGUES PROFESSIONNELS
DU QUÉBEC

557, rue Luc-Charette
Salaberry-de-Valleyfield
Québec, J6S 6V5

CÉLÉBRATION EUCHARISTIQUE

Samedi 6 septembre 16h30	Jeannine Leboeuf / SSJB Louise Larocque / SSJB Irène Guérin / SSJB Claude Brossoît / SSJB Daniel Quirion / Off. aux funérailles
Dimanche 7 septembre 10h30	Réjeanne Robidoux / Off. aux funérailles Pour les défunts / Pierre Foucher Louise Martel / Pierre Michaud Pour les âmes du purgatoire / Jacques Plourde Ali Doudou Coulibaly / La famille Fini Pour le repose des âmes de Rose et Mathias Batcho / Louis Batcho Claude Yelle / Off. aux funérailles
Samedi 13 septembre 16h30	Pour les défunts / Pierre Foucher Daniel Quirion / Off. aux funérailles
Dimanche 14 septembre 10h30	Lucie Loiselle / Off. aux funérailles Claude Yelle / Off. aux funérailles Fernande Fex Sauriol / Lise Sauriol Hélène Leboeuf / Marcel Leboeuf, son époux

**La lampe du sanctuaire :
Offerte pour les paroissiens**



Quêtes : 30-31 août: 446.10\$

Lampions : 124.75\$



Prions : 20.25\$



E. Montpetit & fils
DEPUIS 1939

Distinction
RECONNUE
Opérateur de Prestige de Québec

Inspiré
par la Vie

COMPLEXE FUNÉRAIRE
315, rue Danis,
Salaberry-de-Valleyfield (Qc)
J6S 1M1

Chapelle
Salles de visite
Salles de réception
Bureaux de rencontre

www.emontpetit-fils.ca 450-373-3511

Débarassez-vous
de vos meubles
et aidez la
communauté.

450-377-8597
info@ohangar.ca

Services de
**RAMASSAGE ET
LIVRAISON**
De la cave au grenier

O'Hangar

Pour plus d'informations
450-377-8537

SERVICOFAX
VENTE SERVICE LOCATION

77, rue Grande-Île
Salaberry-de-Valleyfield
J6S 3M3

Gérald Lefebvre
DENIS COULOMBE

T 450-373-9060 | F 450-373-9089 | info@servicofax.com

BETTY BRITE INC.
NETTOYEUR
SERVICE D'UNE HEURE
AU COMPTOIR

Tél.: 450-373-6860

73, rue Alexandre, Valleyfield, Qc J6S 3J7 Luc Leduc, prop.

Dr Gilles E. Lefebvre

596, RUE GAËTAN
SALABERRY-DE-VALLEYFIELD
(QUÉBEC)
J6S 0A7

Mallette & Lachance inc.
450 373-0916
info@malletteetlachance.com

COUVREUR-FERBLANTIER

**LIBRAIRIES
BOYER**
L.T.E.E.

10 Nicholson
Salaberry-de-Valleyfield, QC
J6T 4M2

450 373-6211
www.librairiesboyer.qc.ca

Boutique Chasse & Pêche G. Leduc

Articles de chasse et pêche
Suzanne et Gaétan Leduc, props
101-B, rue Cousineau
Salaberry-de-Valleyfield, J6S 1P3

Tél./Fa: 450 371-6334

**EXCAVATION
JACQUES CARDINAL**
INC.

Mario • Serge
Tél.: 450-371-0885
Fax: 450-371-1026

Licence RBQ: 2345-9837-36

1600, boul. Bord de l'eau, Salaberry-de-Valleyfield, Québec J6S 0E4

Desjardins
Caisse de Salaberry-de-Valleyfield

Tél.: 450 377-4177
www.desjardins.com

SEMS
MÉCANIQUE INDUSTRIELLE

SÉCURITÉ ENVIRONNEMENT MAÎTRISE SOLUTION

www.semsinc.ca 450-371-4198

*Espace disponible pour
vous afficher!*

J.A. Larin
100 ANS
1919-2019

Pour un contact humain
et professionnel

Merci de votre confiance!

450-373-3636
www.jalarin.com

RÉSIDENCES POUR PERSONNES ÂGÉES ET EN PERTE D'AUTONOMIE

Les Résidences
Quatre Saisons

Pour information: Patrick Melanson : 450-371-3763
www.lesresidencesquatresaisons.com

Résidence Bellerive
26, rue St-Philippe
Salaberry-de-Valleyfield,
Qc, J6S 5X8

Résidence Académie
54, rue Académie
Salaberry-de-Valleyfield,
Qc, J6T 4W5

Centre Victor-Léger
32, rue Victor-Léger
Salaberry-de-Valleyfield,
Qc, J6T 3J1

Centre Dr Michel Leduc
209, Route 138
Côteau-du-Lac
Qc, J0P 1B0



7 Septembre 2025

23^{ème} dimanche du temps ordinaire - C

Paroisse Immaculée-Conception de Bellerive

MESSES : SAMEDI 16h30 - DIMANCHE 10h30

Bureau Paroissial

285, rue Danis,
Salaberry-de-Valleyfield,
Qc, J6S 1L8

secetaire@paroissebellerive.org

Heures d'ouverture :

Lundi au jeudi :
10h00 à 12h00 et
13h00 à 16h00
Vendredi : fermé

TÉLÉPHONE : 450-373-3644
EN SERVICE POUR LA PAROISSE:

Administrateur paroissial
Père Delphin Vigan

Agente de pastorale :
Nathalie Lemaire

Secrétaire :
Patrick Lavoie

Comptabilité :
Christiane Lécuyer

Président de fabrique:
Louis Batcho

Marguilliers :
Félix Fini, (vice-président)
Guy Lécuyer
Richard Lambert
Gisèle Sébon
Rock Pockja

**PÈLERINS
D'ESPERANCE...
ENSEMBLE
Continuons
à bâtir
le Royaume!**

Diocèse de Valleyfield

**PAROISSE
Immaculée-Conception
de Bellerive**
depuis 1913

Diocèse de Valleyfield

Nos services

Baptême, pardon, communion, confirmation, mariage, onction des
malades et funérailles

Le début du texte de saint Luc que je viens de lire est abrupt, provoquant et même choquant. Il faut toutefois noter que le terme « haïr » en hébreu traduit ici une priorité. Il veut dire littéralement et plus justement « préférer ». Nous y reviendrons. Quoiqu'il en soit, nous sommes devant une invitation percutante de Jésus. Regardons-y de plus près.



I – Un monde nouveau

Jésus ne vient pas annoncer un monde nouveau où l'amour est condamné. Au contraire, comme l'ont retenu les disciples de saint Jean, Jésus a prêché l'amour et non la haine : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés » comme il est répété de nombreuses fois dans la première lettre de saint Jean (1 Jean 2, 9-10 et 4, 20).

Pourquoi alors ces formules si provocantes? Comme je l'ai dit en commençant, la traduction « me préférer » nous donne la clé. « Haïr » dans le langage des juifs, dans la langue hébraïque qui est une langue sémitique, c'est synonyme de mettre consciemment au deuxième rang.

Père, mère, femme, enfants, frères, sœurs et même sa propre vie, tout cela doit être bien situé après Jésus qui doit être mis au centre de sa vie. Pour suivre Jésus, il est indispensable que Jésus soit placée au-dessus de tout, qu'il y ait de notre part un jugement de valeur qui le reconnaisse comme la Voie, la Vérité et la Vie, comme le seul et unique Sauveur de nos vies, comme la révélation parfaite du Père, car en lui seul réside le salut.

Les premiers disciples l'avaient bien compris : pas de salut possible sans reconnaître que ce salut vient par Jésus, sans donner à Jésus la priorité absolue, sans en faire le centre de notre vie. Les apôtres Pierre et Jean appelés à se justifier devant le tribunal du Sanhédrin d'une guérison qu'ils avaient faite à la sortie du Temple le proclament avec conviction : « Il n'y a aucun salut ailleurs qu'en lui, car il n'y a dans le ciel aucun autre nom offert aux hommes qui soit nécessaire à notre salut » (Actes des apôtres 4, 12).

II – De la nécessité de s'asseoir

Cet enseignement tiré du début du texte de saint Luc me semble demander deux commentaires complémentaires. Le premier commentaire nous est fourni par la lecture des deux petites paraboles qui accompagnent le début du texte de saint Luc que je viens de commenter. Ces deux paraboles, l'une qui prend l'image d'une construction et l'autre l'image d'une guerre à bien conduire, nous invitent à ne pas nous décider à la légère pour le Christ. Elles nous demandent de nous asseoir, de réfléchir, de tenir conseil avec nous-même. Être disciple de Jésus c'est un choix réfléchi, libre, ce n'est pas seulement une question d'enthousiasme du moment, car cela nous amène forcément sur le même chemin que celui de Jésus où la croix ne fera pas défaut. : « Celui qui ne porte pas sa croix pour marcher derrière moi, ne peut être mon disciple » dit Jésus.

Il y a un point de départ, des reprises même de départ, et cela peut se vivre à tout âge - sainte Thérèse d'Avila a vécu ce départ réel dans la quarantaine - et c'est au point de départ que Jésus doit être préféré à tout, c'est au point de départ qu'il faut faire un choix lucide, réfléchi. C'est ce qui manque chez plusieurs au Québec qui se disent chrétiens sans vraiment en faire un véritable choix. Ils ont peur de s'afficher croyants ou catholiques et s'en vont ainsi sans jamais se compromettre pour Jésus.

Ceci étant dit, venons-en au second commentaire.

III – Les vocations particulières et la vocation universelle à la sainteté

Jésus demande à tous le même sérieux à sa suite. Tous ceux et celles qui entendent son appel à la conversion et à la foi en son message et qui répondent oui sincèrement sont des disciples de Jésus.

Mais il y a aussi des vocations, des appels particuliers. C'est ça mon second commentaire. Certains et certaines vont suivre Jésus en renonçant au mariage « pour le Royaume de Dieu » (Mathieu 19, 12), en renonçant à l'argent et à la propriété. Ils vont faire les vœux de chasteté, de pauvreté et d'obéissance dans un ordre ou une congrégation religieuse.

Si tous sont appelés à préférer Jésus à tout, à le recevoir comme Sauveur. Tous ne sont pas appelés à vivre de la même façon le renoncement évangélique dont parle l'Évangile. Zachée n'a pas tout abandonné (Luc 19, 10). Les femmes de Galilée qui ont suivi Jésus ne renoncent pas à tout ce qu'elles possèdent (Luc 8, 3).

Il y a ici le mystère des vocations et des appels particuliers à respecter, mais tous sont appelés à la sainteté. L'appel à la sainteté est universel comme le proclame le Concile Vatican II dans la *Constitution sur l'Église*, sainteté dans son état de vie, dans sa vocation particulière et dans son histoire personnelle. La sainteté n'est pas réservée aux religieux et aux religieuses comme on l'a trop souvent laissé entendre autrefois. La mère de famille, la femme au travail, le médecin, le plombier, l'étudiant, l'écolier peuvent eux aussi marcher sur la voie de la sainteté. Le pape François dans son *Exhortation apostolique* portant sur la sainteté publiée le 9 avril 2018 nous invite à aller dans ce sens en considérant « la grande nuée de témoins » de la sainteté « et parmi eux, écrit-il, il peut y avoir notre propre mère, une grand-mère ou d'autres personnes proches (cf. 2 Tm 1, 5). Peut-être leur vie n'a-t-elle pas toujours été parfaite, mais, malgré des imperfections et des chutes, ils sont allés de l'avant et ils ont plu au Seigneur. » (GE 3) Il les appelle « les saints de la porte d'à côté » ou « la classe moyenne de la sainteté » (GE 7).

On en a de beaux modèles d'une sainteté vécue dans son état de vie et sa vocation personnelle dans les enfants de Fatima, François et Jacinthe, qui ont été reconnus saints par le pape Jean-Paul II et béatifiés le 13 mai 2000, dans cette femme médecin, Jeanne Beretta Molla qui s'est sacrifiée pour son enfant (béatifiée le 24 avril 1994), ou encore dans cet étudiant sportif, alpiniste et rassembleur, Pier Giorgio Frassati (1901-1925), récemment canonisé (7 septembre 2025) à Rome et tout récemment en Carlo Acutis, un jeune crack d'informatique mort à 15 ans et canonisé lui aussi en même temps que Pier Giorgio Frassati le 7 septembre 2025.

Conclusion

Frères et sœurs, demandons au Seigneur de renouveler notre désir lucide de suivre Jésus et que cette Eucharistie nous donne la force d'aller jusqu'au bout comme Jésus lui-même,

Amen!

Mgr Hermann Giguère P.H.

*Faculté de théologie et de sciences religieuses de l'Université Laval
Séminaire de Québec*

Pèlerinage annuel au Cimetière Catholique de de la Région Pastorale du Grand Valleyfield



Dimanche le 14 septembre :

14H00

Célébration commémorative, avec l'abbé Normand Bergeron et l'abbé Delphin Vigan.

Sous la présidence de notre évêque, Mgr Alain Faubert

LANCEMENT DE L'ANNÉE PASTORALE 2025-2026 RÉGION PASTORALE DU GRAND VALLEYFIELD

(Paroisses Sainte-Cécile, Immaculée-Conception de Bellerive et Saint-Timothée)

Mardi 9 septembre

16 h à 19 h

**Sous le thème : « Je suis avec vous pour semer la paix » (Mt 28,20)
Lieu : Basilique Cathédrale Sainte-Cécile de Valleyfield)**

Déroulement :

- ◆ 16 h 00 : Rassemblement
- ◆ 16 h 15 : Halte avec Sainte-Cécile
- ◆ 16 h 30 : Halte avec Marie (coin chemin Larocque et rue du Marché)
- ◆ 16 h 45 : Halte avec le Sacré-Cœur-de-Jésus
- ◆ 17 h 00 : Retour à la cathédrale et message de notre évêque, Mgr Alain Faubert
- ◆ 17 h 15 : Repas fraternel (hot-dogs 🌭 et épis de maïs 🌽) dans le stationnement entre la basilique-cathédrale et le Centre diocésain

**En cas de pluie, le lancement se tiendra dans la Salle Guy-Bélanger.
Un moment de foi, de fraternité et de paix à ne pas manquer.**

Venez marcher, prier et célébrer ensemble !

Un remerciement chaleureux à la CHORALE DE BELLERIVE



Le 19 août dernier, nous recevions Mme Isabelle Parent directrice de chorale, Mme Suzanne Lefebvre organiste et Mme Claire Jolin présidente et secrétaire de la chorale.

Elles nous ont annoncé que la chorale ne reprendrait pas cet automne.

Au nom de la communauté Immaculée-Conception de Bellerive, nous tenons à remercier chacune et chacun des choristes, directrice de chorale et organiste, qui sont venus assurer le service du chant aux diverses célébrations, soutenant ainsi la prière. Votre dévouement fut apprécié.

*L'équipe de service de la paroisse,
Marguilliers, prêtre et équipe pastorale*

**ATTENTION :
VEUILLEZ NOTER QUE NOS
BUREAUX SERONT FERMÉS DU
7 au 13 septembre 2025**